

ディサービスセンター桜の園 第20回 運営推進会議 議事録

令和8年1月10日（土） 13:00～

*市職員又は地域包括支援センター職員	*利用者や利用者家族
光が丘高齢者支援センター H様	ご利用者家族 S様
*地域代表者	ご利用者様 I様
民生委員 N様	*桜の園職員
元民生委員（協力委員） K様	管理者 西
近隣住民代表 Y様	相談員 的場
*知見を有する者	加藤
ケアマネージャー M様	介護職 川島
	以上 11名

1. 挨拶

司会者西より、開会のあいさつを行う

本日はお忙しい中ご参加いただき、ありがとうございます。今回の推進会議は20回目となっており、年2回の開催なので10年間開催してきているのだとしみじみ感じました。ディサービスとして30年、地域密着型としては10年間続けて来られたのはひとえにご利用して下さっている皆様、ご家族の皆様、地域の皆様のお陰だと思っております。これからも皆様と共に笑顔で過ごせる桜の園を目指し、職員一同力を合わせていきたいと思っております。それでは、本日はどうぞよろしくお願ひいたします。

2. 出席者紹介

出席者全員から自己紹介を行っていただく

3. 活動報告 （資料参照）

• 利用状況

昨年の内容との比較としては、男性が減り、女性が増えたことです。全体数としては昨年同様となっています。

• 曜日別利用者数

昨年に比べどの曜日も人数の増加が見られます。実人数は変更ない中で延べ人数が増加していることから、複数回数のご利用者が増えていることが分かります。実際に現在週4～5回ご利用される方が数名いらっしゃいます。

• 年齢別利用者数

80代の方が多いことが分かると思います。また、95歳以上の方が現在はいらっしゃいません。長年ご利用いただいている方が現在ご利用出来なくなってしまった事などにより、一番長くご利用して下さっている方で5年、平均では1年となっており、新規のご利用者様が多い状態となっております。

• 学生受け入れ状況

中学生は弥栄中学校・上溝中学校・由野台中学校 以上3校よりそれぞれ2日間7名の学生の受け入れを行いました。また、大学生による介護体験はそれぞれ5日間ずつ29名の学生を受け入れております。実際に8月より既に27名の受け入れを行っており、ご利用者様からも大変喜ばれておりました。中学生・大学生共に最終日にはレクリエーションを考えてもらい、リーダーとして進行

していただいている。今回の学生は概ね積極的に行って下さり、中には「今後の為にこの様な機会を貰えて嬉しかった」と話してくれる学生もありました。折角この場所で過ごす機会ですので、何か少しでも今後の生活の中で思い出してもらえるような時間となつていればよいと思います。

- ・ ヒヤリハット・事故報告

ヒヤリハット 2件

- ・ 提供記録の入れ間違い
- ・ 着替えの取り間違え

事故報告 0件

- ・ スライド鑑賞

普段の桜の園のご様子を皆様に見ていただけるよう、スライドショーを用意しました。

4. 質疑応答

Y様	学生は将来介護の仕事を目指している学生ですか？
西	大学生は教員免許取得の為に必ず介護体験を行う事になっているので、県から依頼が来て、受け入れをしているという状態です。中学生は大まかな希望を出し、「福祉関係」を選んだ子の中で先生が行き先を選ぶようなので、必ずしもデイサービスに来たいと思って参加する子ばかりではないですが、身近に高齢者がいる環境ではない子が多いので、良い機会になっていると思います。
Y様・N様	園児との交流がとても良いですね。
西	同じ建物に保育園とデイサービスが一緒になっている所は珍しいので、皆様とても喜ばれています。保育園の保護者の中には「ここにはデイサービスがあり、交流が出来るからここを選んだ」と言ってくれる方がいるほどです。逆にデイも園児との交流が出来るからとの理由で選んで下さる方が多くあります。
I様	子どもと触れ合えることが一番嬉しい。一人暮らしは寂しいから、週3回デイに来るのをとても楽しみにしています。
S様	SNSで様子を見られることを楽しみにしています。 父は初め人見知りだから心配でしたが、今は増回したくらい喜んでいます。
N様	写真にもありますが、園児が窓から顔を覗かせるなど、小さな触れ合いが沢山ある事や、高齢者が園児と過ごし、感情を表せるのがとても良いですね。
H様	多世代交流をなされていると言う所が素晴らしいと思います。外出行事であったり、お客様を招いてカフェを行ったり、一通りなされていて支援内容としては充実されているとの印象でした。光が丘地区の高齢化率は30%となっており今後も利用者さんのニーズは増加傾向にあるのかと思います。利用者が増加しても今のスタンスを保っていただき、引き続き地域の為に活躍していただきたいと思います。
M様	働いていた実体験があるので、桜の園の良さはよくわかっています。改めて良いデイサービスだと思っています。ケアマネになり様々なデイを知っているが、桜の園の様な子どもたちとの距離が近く、効果があるデイはないと思う。子どもが苦手な方も勿論いるが、子どもがいることで、少しでも人生に色がついたり潤いがあったり深みが増したり、残りの人生を少しでも色鮮やかにしていきたいというのが、私たちのスタンスです。

以上

① 現在のご利用者様の状況 (1月7日現在) 資料1

* () 内の数字は前回の数

介護度	男性	女性	合計
要支援1	0名(1)	0名(0)	0名(1)
要支援2	0名(2)	1名(3)	1名(5)
要介護1	1名(0)	7名(6)	8名(6)
要介護2	1名(2)	9名(3)	10名(5)
要介護3	2名(1)	3名(3)	5名(4)
要介護4	0名(0)	1名(2)	2名(2)
要介護5	0名(1)	1名(2)	3名(3)
合計	4名(7)	22名(19)	29名(26)

② 曜日別利用者数 (1月7日現在)

	月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	合計
男性	1(3)	2(2)	0(0)	4(4)	1(2)	8(11)
女性	12(9)	11(6)	10(8)	8(4)	12(11)	53(38)
計	13(12)	13(8)	10(8)	12(8)	13(13)	61(49)

③ 年齢別利用者数

年齢	75歳～	80歳～	85歳～	90歳～	95歳～
人数	2名	8名	10名	6名	0名

④ 学生受け入れ状況

- ・職場体験中学生 3校 7名
- ・介護体験大学生 4校 29名

⑤ ヒヤリハット 2件

事故報告 0件

⑥ 桜の園の様子をご覧ください